

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 IDEM IDEM Y IDEM

AÑO XXIV

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 17 de Noviembre de 1886.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 2.405.

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.—ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS TRENES

ENTRADAS.

SALIDAS.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 9'40 m. » Mixto 8'45 n.	Tren correo 5'55 t.	Tren correo 8'00 m. » Mixto 4'50 t.	Tren correo 8'15 m. » id. 6'35 t.	Tren correo 10 m.	Tren correo 9'35 m. » Mixto 1'54 t.

Rafael Alcaide y Burillot

(FILS DE MADAME ANTOINE)

DENTISTA DE SS. MM.

Coloca dientes postizos desde 20 reales en adelante, sin producir daño alguno, empastes, orificaciones, extracciones etc. con todos los adelantos modernos, y al alcance de todas las fortunas.

Horas, de 9 á 12 y 2 á 6 4

PLAZA DEL CONDE, 2, PRINCIPAL.

LOS DISIDENTES.

No hay partido político en España, libre de esos espíritus inquietos, turbulentos, soberbios, incapaces de someterse á las decorosas y salvadoras reglas de la disciplina, que se agitan siniestramente, como teas de la discordia, y dificultan su marcha así en el poder como en la oposicion. No necesitamos, por cierto, delenarnos á probar esta verdad que es bien notoria.

A la vista tenemos las disidencias que atormentan al partido absolutista, dividido en íntegros y mestizos; al partido conservador, dividido en ortodoxos y heterodoxos; al partido fusionista, dividido en tantas agrupaciones, cuantos son sus personajes de cierta talla; al partido democrático dinástico, el cual aunque embrionario, parece en descomposicion continua; y por último, al republicano, el cual, además de las fracciones formales en que se halla distribuido, no carece de pequeñas banderías, rebeldes á la voz de la autoridad y sordas á los gritos de la conveniencia.

En vista de la universalidad del mal que estamos contemplando, hemos de creer que consiste en cierta predisposicion natural de nuestro genial carácter, debido á las reliquias que el individualismo árabe dejó sembradas en nuestras costumbres y que no han podido extinguirse al influjo del socialismo latino.

Pero es un mal lamentable y digno de combatirse de un modo constante y enérgico, en esta época de reconcentracion de fuerzas y de lucha decisiva entre dos civilizaciones de opuesta índole, la de la autoridad con la tradicion y la de la libertad con la democracia.

Al individuo, no le es lícito perju-

dicar á la comunidad, por dar rienda suelta á su ardiente fantasia ó por obedecer á sus sentimientos apasionados: la sociología, que es una ciencia tan formal como puede serlo la más positiva, asigna al ciudadano su completa libertad de accion dentro de los límites que le corresponden, y dá por terminados sus derechos donde comienzan los de otros tan respetables como los suyos si son de su misma categoria, pero más respetables y sagrados á proporcion de las otras entidades sociales.

Si el mal consiste, pues, en el gé- nio de nuestro pueblo, permitasenos hacer una comparacion para indicar el remedio, salvadas las diferencias razonables.

El brioso corcel de pura raza, siente interiores impulsos para correr veloz por los campos, sin temor á vallas ni precipicios: la razon del hombre viene á moderar el instinto del noble bruto, y con el freno y la inteligente direccion, le libra del peligro y le hace útil y agradable.

Pues de análogo procedimiento necesitan los partidos y los pueblos, no ya para corregir sus defectos y vicios, sino para impedir que sus más sobresalientes cualidades se conviertan en su propio daño.

El individualismo, sea natural ó heredado, que se advierte en nuestras costumbres, no es en sí mismo un mal, sino por el contrario, un bien que debe armonizarse ó combinarse con el socialismo dominante en la gestion civilizadora de nuestra raza, á fin de que el poder central no degenerare en tiranía; pero, sin el freno de la autoridad razonable y justa, todo lo atropella, como caballo fogoso desbocado, y de aqui que, al reparar en los desastres que ocasiona, tratemos de contenerle dentro de sus límites respectivos.

Hablando en general y sin referirnos á determinada clase de disidentes, pues el objeto de este artículo, es corregir un vicio de la política española, creemos que los jefes de los partidos son impotentes para evitar excitaciones en estos, y que lo más que pueden hacer es desautorizar á los discolos que, por inconsiderada ambicion, por despecho ú otras malas pasiones, excitan á sus correligionarios á la re-

beldia; pero la desautorizacion les irritará en vez de reducirles al orden: es la masa del partido la que tiene aptitud y fuerza para traerles á buen camino ó precipitarles al abismo de la impotencia y del ridículo.

Políticos, sea cualquiera la fraccion á que pertenezcan, que desconocen la autoridad legítima de su partido, se salen de la organizacion de él y faltan á todas las consideraciones debidas á las personas, principios y procedimientos del mismo, son unos insensatos que solo pueden pasar por cuerdos y engañar á pobres gentes en países poco civilizados.

LA INSURRECCION.

«La Revolucion nunca es permitida.

»La insurreccion es el mas santo de los deberes.»

Tal es como aun hoy se presenta la cuestion.

Para unos toda resistencia á los poderes establecidos es un crimen. Otros, por el contrario, miran como legítimas todas las tentativas en favor de la autonomia de los pueblos.

Claro que este antagonismo se explica. Ningun poder ha llegado á conciliar los dos principios que dividen al mundo: la autoridad y la libertad. Todas las acciones humanas son pues aprobadas ó condenadas segun el punto de vista en que se coloca el que las juzga; y como cada uno parte de un principio diverso, las disputas son infinitas: «Dad al César lo que es del César» dijo nuestro sublime é inimitable legislador; pero añade en seguida «y á Dios lo que es de Dios.»

La cuestion queda en pié; porque que es lo que pertenece al César y que es lo que pertenece á Dios? ¿Y si lo que debemos á Dios implica la negacion de lo que debemos al César, que hacer? ¿Como escoger sin ser culpable?

Los sábios intérpretes de la ley divina han caido en toda clase de contradicciones en esta materia. Así sucedió que hace 19 siglos que el representante de Dios sobre la tierra y los sucesores del César se han combatido casi siempre.

Y la cuestion se ha oscurecido más aun, cuando el Papa ponía á los piés

de los emperadores el poder que obtenia por investidura divina.

Todo este dualismo desaparecerá cuando esté reconocido universalmente que el principio de autoridad, pueda desarrollarse regularmente, sin peligro ni agitaciones, con el principio de libertad.

Lo que hace en la actualidad tan temibles las expansiones del espíritu individual y todas las insurrecciones morales y materiales, no es que se ponga en duda la existencia de las personas que ejercen la autoridad, sino la misma autoridad. Cuando en cualquier parte se mata á un jefe del poder ejecutivo, no solo deja de existir un culpable en el terreno del mundo material sino que al mismo tiempo desaparece del mundo moral una parte del principio de autoridad.

La teocracia ha sacado de aqui un argumento que es irrefragable bajo el punto de vista monárquico. Es necesario, dicen sus partidarios, sobreponer el principio de autoridad á todos los esfuerzos del individualismo; ¿de donde le viene su derecho y su fuerza? ¿De Dios? ¿Pero como manifiesta Dios su voluntad?

Venimos á parar en la necesidad del consentimiento comun, la autonomia soberana del pueblo, sinceramente representada y manifestada.

Esto es necesario si hemos de ser lógicos.

¿Cuándo el pueblo ejerce su soberania, dónde está el derecho de insurreccion?

Por consecuencia, hasta que la autoridad este verdaderamente establecida y sea una y varia; hasta que la libertad pueda triunfar por la exposicion pacífica de todas las voluntades, las sociedades estarán siempre dispuestas á subvertir el orden, y el espíritu de insurreccion amenazará sin descanso al poder.

Ecós políticos.

Malos vientos corren para el famoso tercer partido.

Unos dicen que pierde terreno y otros llegan á afirmar que ha fracasado por completo.

Si esto último resulta cierto, será cosa de esclamar con el poeta.

¡Pobre flor; donde naciste;
Cuan aciaga fué tu suerte;

Al primer paso que diste,
Tropezastes con la muerte.

Porque dicho tercer partido iba á nacer, como la flor del epitafio, sobre una tumba.

La tumba de la disciplina y de la consecuencia política.

El Liberal pide al general Lopez Dominguez claridad y firmeza.

Es lo mismo que si pidiera peras al olmo.

Dice un periódico que el Señor Leon y Castillo aceptará los tres proyectos que presentó su antecesor á las Cortes; el de la ley municipal, el de asociaciones y el de reforma de la ley provincial, si bien es posible que introduzca en ellos algunas modificaciones.

Los ministros de la Gobernacion y de Guerra proyectan algunas variaciones en la actual ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Sosteniendo la actual ley el principio del servicio general obligatorio, si bien como transaccion mantiene la redención á metálico del servicio en los cuerpos del ejército activo, se estudia el medio de sostener no solo el principio sino la aplicacion práctica de que el servicio sea general sin las excepciones que hoy existen.

Dice *El Siglo Futuro* que uno de los primeros cuidados de D. Jaime al recobrar el conocimiento fué el de preguntar si en su querida España se habían acordado mucho de él.

¡Oh, sí! Y mucho.

¡Cómo habíamos de olvidarnos del hijo de Carlos VII y del nieto de Carlos V., á quienes debemos obras tan humanitarias como dos guerras civiles!

Sería el colmo de la ingratitud, y los españoles no somos ingratos, ni olvidadizos.

Por el contrario, tenemos muy presente lo que debemos á los ascendientes de D. Jaime.

Dice un colega que el haberse desecho lo del tercer partido, fué porque Becerra comprendió que si Romero Robledo y Lopez Dominguez se entendían, él se iba á quedar á la luna de Valencia, y ha intrigado para descomponer esa solucion que se presentaba muy viable.

No por eso se ha salvado don Práxedes. Ahora el nublado se forma en sus mismas huestes. El marqués de la Vega de Armijo por un lado, Martos por otro, Salamanca por otro, y Gullon, Romero Giron, Nuñez de Arce, Pelayo Cuesta.... *et in de ceteris*, por otro, le miran el terreno á toda prisa.

El general Lopez Dominguez ha dicho al reporter de un periódico francés que en el caso de que fuera llamado al poder, aplazaría las reformas democráticas; hasta despues de haber reorganizado el ejército.

Y como la reorganizacion del ejército es asunto de años, y aqui no hay situacion á prueba de meses, resulta que el programa izquierdista es una simple *flifa*.

¡Qué liberales los de la monarquia!

De como se preparan los carlistas en el Norte según el *Porvenir Vascongado*:

«Las misas de rogativas —dice— por la salud de D. Jaime, con repique de campanas, los banquetes para celebrar el santo del héroe de Oroquieta, los cohetes al amanecer de ese dia, los vivos lanzados por calles y plazas por una turba de muchachos aleccionados por otros mayores que se esconden, son señales que indican bien á las claras las esperanzas que abrigan de próximos acontecimientos.

Algunos que se creen espíritus fuertes, tomarán esto á risa; y á esos tales les recordaremos que lo mismo hacían en las luchas antes indicadas; también entonces se mofaban de los que viendo ciertas señales anunciaban á tiempo la tormenta que nos amenazaba; pero éramos unos ilusos á quienes los dedos se nos antojaban carlistas»

La cosa como se ve, no lleva malicia.

Entre tanto los políticos de Madrid no piensan en otra cosa que en formar nuevos partidos y en los *húsares* y en los *búlgaros*.

¡Ande el movimiento! dirán esos otros búlgaros de las provincias vascas.

El Liberal:

«Telegrafía de Leon que el tren de Asturias, número 460, llegó ayer con retraso, por haber estado patinando la máquina en el puerto.»

Así le sucede á la política del gobierno: patina y se retrasa en las reformas prometidas.

De todas partes.

La Escuela publica los méritos y servicios alegados por el que fué nuestro compañero de redaccion, D. Francisco Ruiz de la Peña, en el concurso para la provision de la cátedra de latin y castellano del Instituto de Burgos.

Sentimos que á nuestro compañero se le olvidara consignar entre los méritos y servicios, que no habia sido nunca designado para formar en tribunales para proveer escuelas de maestros.

Y fué 14 años profesor en este Instituto!

Que honor para nuestro amigo.

Bien se conoce que se acercan las Navidades.

Y si hay quien de ello se olvide, no tiene más que pasarse todos los dias por la calle de la Rua, frente al cuartel, y especialmente por las mañanas, y se lo recordará la vista de unos cuantos pavos que libremente se recrean por la referida calle y solar de la cárcel.

En tanto las Ordenanzas duermen el sueño del justo.

Los Ayuntamientos tienen el deber y de su obligacion es, según tenemos entendido el habilitar local para escuela y casa-habitacion para el maestro, siendo sufragados los gastos de ello por la Caja municipal, y de ninguna manera por los vecinos del pueblo.

De la misma manera, obligacion es del maestro tener el menaje suficiente para los alumnos pobres que asistan á su escuela, y no exigirles lo comprén.

Nada de esto sucede en el pueblo de Busdongo, en esta provincia, en el que, además de carecer de local decente donde establecer la escuela, pues esta ocupa uno inhabitable, y de no haber en ella menaje alguno, parece ser que se llama á los padres de los niños que asisten á la escuela, con el objeto de que contribuyan para el pago del arriendo del local que aquella ocupa, y para su reparacion.

Y como quiera que esto se opone á lo establecido en las leyes, y que el Ayuntamiento correspondiente debe tener consi-

gado en el presupuesto partidas para todo lo que dejamos expuesto, llamamos la atencion de la Junta provincial de instruccion pública, y del Sr. Gobernador.

Nuestro particular amigo y conocido profesor de música en esta Capital, don José Segura, ha sufrido una desgracia de esas que no tienen lenitivo, y que solo el trascurso del tiempo mitiga el dolor que deja en pos de sí.

El martes último perdió para siempre, despues de una aguda enfermedad, á su hijo Alfredo, jóven de 16 años.

Hacemos nuestro el sentimiento de que habrá dejado sembrada el alma del señor Segura pérdida tan irreparable, y acompañamos á la familia en el dolor que experimentará por ello.

En la madrugada del lunes se cometió un robo en el Estanco de la Piazueta del Puesto de los Huevos, llevándose los ladrones según se dice, unos 1.000 reales en metálico.

En la misma noche se intentó también robar la Relojeria del Sr. Gonzalez, pero los cacos no lograron vencer la cerradura.

Los rateros no han sido *habidos*.

D. Fernando Fernandez por medio de nuestro periódico hace presente su reconocimiento á cuantas personas le prestaron su apoyo en la funcion dada para su beneficio el sábado último, como igualmente á cuantos asistieron en dicha noche al teatro.

EL EJÉRCITO EN EUROPA.

Ahora que tanto se habla de la posibilidad de un conflicto entre las naciones europeas, daremos algunos datos sobre alguno de los elementos con que cuentan.

La Alemania puede poner en líneas unas 4.500 piezas de artilleria de todas clases; entre caballos de silla y tiro puede ocupar unos 260.000, y el contingente de infanteria entre las tropas de primera línea, *landwer* y *landsturm* se eleva en números redondos á algo más de dos millones de hombres.

La Francia tiene sus fuerzas muy equilibradas con Alemania, pues existe una exquisita vigilancia y rivalidad entre ambas, y cuanto hace una nacion para mejorar su potencia militar, es seguida imitado por la otra con la tendencia siempre á mejorar lo de su rival.

Rusia supera en mucho al contingente armado de estas dos naciones: su artilleria excede en más de 800 plazas á la alemana sus masas de caballeria, en particular las irregulares en sus diferentes situaciones y ejércitos de todas sus fronteras, forman un conjunto de cerca de tres millones de hombres bien armados.

Austria ocupa un lugar inferior en estas masas de combatientes, pero también podrá presentar cerca de 3.000 cañones con los demás elementos en proporcion, pues ya es sabido que en los ejércitos modernos existe y muy exacta entre los elementos que los forman.

Italia contribuye á este concierto de destruccion con unas 1.600 piezas de campana.

Resulta, pues, muy equilibrada la accion de Rusia y Francia con las otras tres naciones. Y así se comprende el empeño en buscar la neutralidad ó alianzas de los Estados que, como sucede á España, puede inclinar la balanza del lado á que se incline.

Tenemos, pues, 19.100 piezas de artilleria, para cuyo arrastre se necesitan la friolera de 400.000 caballos, sin contar los trenes de municiones y demás elementos afectos á dicha arma.

La caballeria de dichas cinco potencias se elevan en números redondos á unos 600.000 caballos, incluyendo los diferentes servicios montados. De manera que tenemos 1.000.000 de caballos y mulas dispuestos á entrar en campana al capricho del canceller Bismarck ó ante una genialidad del irritabile Emperador de todas las Rusias.

Esta masa de ganado colocada en columna de á uno de fondo, ocuparía 2.500 kilómetros con lo cual se podrá formar una idea de lo colosal de la actual organizacion militar.

Nuestro colega *La Escuela* escita á todos los periódicos para que reclamen del gobierno los haberes correspondientes á los siete meses que adeudan á los 404 maestros que desempeñan otras tantas escuelas de las elevadas á permanentes en esta provincia.

Sentimos que nuestro colega gaste la pólvora en salvas.

Aquí no hay dinero más que para carreras hípicas.

Si en vez de maestros fueran Jokeis...

Siempre se registran en la prensa desgracias acaecidas en las obras; pero en la semana actual los periódicos nos dan noticia de más accidentes que los que generalmente ocurren. Esto demuestra una vez más que es indispensable acometer una campana en favor de los pobres trabajadores. Es indiscutible que los accidentes no pueden evitarse porque son consecuencia natural de obras; pero sí puede asegurarse la vida de los operarios, y los particulares y las autoridades deben propagar esta idea y trabajar para que en todos los anuncios de subastas de obras se imponga esa obligacion y se consigne una cantidad en los presupuestos con destino al seguro de obreros.

Antes era esto imposible en España; pero hoy puede hacerse, porque la Sociedad de seguros *El Trabajo*, que asegura contra accidentes de la vida urbana, ha estendido sus operaciones al colectivo de obreros, necesario hoy en las construcciones oficiales, según recientes disposiciones del Ministerio de Fomento, y muy conveniente en las particulares para neutralizar los efectos de la responsabilidad civil subsidiaria que en muchos casos alcanzan á los directores, propietarios ó constructores de obras. Como demostracion de la conveniencia, puede tomarse, por ejemplo, una obra que conste de 100 operarios asegurados por tres pesetas cada uno. El interesado, á cuyo nombre se hace la póliza, abonará 800 pesetas, y si falleciere ó se inutilizase para el trabajo un operario, durante el año que comprende el seguro, la Sociedad le pagará 1.500 pesetas en el primer caso, á razón de 500 por cada uno, y 300 en el segundo, con cuyas sumas puede atender perfectamente á las consecuencias del accidente, sin perjuicio de percibir el doble del valor de las 297 cuotas que restan de la póliza, ó sean 594 pesetas, cuando corresponda la amortizacion en turno de antigüedad.

Todas las Sociedades se benefician de las primas cuando no ocurre accidente en el tiempo que comprende el seguro. *El Trabajo*, separándose de este sistema concede á sus asegurados el derecho á percibir el duplo por amortizacion, cuando no ha habido siniestro, derecho que subsisten siempre; de modo que en lugar de gravamen hay una utilidad positiva para el que contrata el seguro. Hasta fin de Setiembre último, y desde 1.º de Febrero en que la Sociedad comenzó á funcionar ha pagado por amortizacion 82.590 pesetas, ó sean 41.295 cuotas al duplo de su valor.

La misma Sociedad hace también seguros contra accidentes en las minas; pero es diferente la indemnizacion á causa del mayor riesgo que sufren los operarios dedicados á los trabajos de aquéllas.

Así, pues, repetimos que las Corporaciones provinciales, municipales y los particulares; los Arquitectos, los Ingenieros y los contratistas sobre todo harán un beneficio á las clases obreras con establecer el seguro de obreros, y se harán beneficio á sí mismos.

La Direccion general de instruccion pública contestando á una consulta elevada por la Junta provincial de Zaragoza, ha resultado que los maestros con certificado de aptitud, siempre que sean propietarios tienen los mismos derechos, respecto de sus escuelas, que los de las completas.

Un hecho que en Inglaterra no ha causado sensacion pero si obtenido general aplauso, merece ser conocido de nuestros lectores porque marca un grado de cultura y de tolerancia religiosa no alcanzado todavía en otros muchos pueblos.

Con motivo de la miseria que en Londres reina, los representantes de las diferentes iglesias ó creencias en que está dividido el pueblo inglés han firmado

juntos un llamamiento á la caridad pública para el socorro de los obreros sin trabajo. El ilustre cardenal Manning firma en esa convocatoria al lado de los obispos protestantes de Londres Rochester y Padford, que representan lo que se llama la iglesia anglicana, y de los Sres. Spurgeon y Reaney, jefes de las dos sectas disidentes de esta última.

Como no podía menos de suceder tratándose de personas de tan gran mérito, la organización de los socorros y auxilios que piden á la infatigable filantropía del pueblo inglés ofrece todavía de notable el modo práctico y sensato con que se ajusta á los principios de la ciencia económica, á fin de evitar que el auxilio á los pobres venga á fomentar la holganza, y á aglomerar la población indigente en aquella gran ciudad.

SECCION RECREATIVA.

ESTRELLAS Y ÁTOMOS

(Continuacion.)

Tomemos una fuerte barra de hierro de las que se emplean en las modernas construcciones. Está colocada en el vacío á diez metros de altura sobre dos muros, en los cuales se apoyan sus extremidades. Es «sólida» ciertamente. En su centro se ha puesto un peso de mil, dos mil kilogramos pero ese peso enorme no la quebranta; apenas si se nota una ligerísima flexión.

Sin embargo, esta viga se halla compuesta de moléculas que no se tocan, que están en vibración perpétua, que se apartan unas de otras bajo la influencia del calor y que se estrechan bajo la influencia del frío.

Recientemente, dándola del lleno el Sol, su temperatura era 60 grados; en el invierno último se hallaba bajo cero. En la primera de dichas condiciones era siete milímetros más larga que en la segunda, y aun podrían separarse más sus moléculas someténdola á mayor calor. Ahora bien; ¿que es lo que constituye la solidez de esa barra de hierro? ¿Sus átomos materiales? Seguramente que no, pues no se tocan. Esa solidez reside en la atracción molecular, es decir en una fuerza inmaterial.

Se ha calculado que en una cabeza de alfiler no hay menos de ocho sextillones de átomos, ó sean ocho mil millones, y que estos átomos están separados unos de otros por distancias incomparablemente mayores que sus dimensiones, refiriéndose estas dimensiones á lo infinitamente pequeño. Si se quisiera contra el número de estos átomos contenidos en una cabeza de alfiler, separando con el pensamiento un millar por segundo, sería preciso continuar esta operación durante doscientos cincuenta y tres mil años para acabar la enumeración.

Considerando las acciones moleculares se ha calculado que una gotita de agua proyectada con la punta de un alfiler, gota imperceptible á simple vista, que mide una milésima de milímetro cúbico, contiene doscientos veinticinco mil millones de moléculas.

Hablando en absoluto, el sólido no existe. Tomemos en la mano una pasada bala de hierro; esa bala está compuesta de moléculas invisibles que no se tocan, las cuales se hallan compuestas de átomos que tampoco se tocan. La continuidad que parece tener la superficie de la bala y su solidez aparente no son más que puras ilusiones.

Los estudios de física molecular han conducido á admitir que en un centímetro cúbico de aire las moléculas que le componen no ocupan sino un tercio de milímetro cúbico, es decir, solamente las tres milésimas parte del volumen total aparente.

Todas esas moléculas, todos esos átomos están en perpétuo movimiento como los mundos en el espacio, y la estructura de los cuerpos está organizada por la fuerza invisible. En el hidrógeno á la temperatura y á la presión ordinarias cada molécula esta animada de una velocidad de traslación, de vibración y de circulación de dos kilómetros por segundo.

Todo cuerpo, orgánico ó inorgánico, aire, agua, planta, animal, hombre, está igualmente formado por moléculas en movimiento.

Nuestro propio cuerpo no es más sólido que los otros. Cada glóbulo de nuestra sangre es un mundo (y tenemos cinco millones en cada milímetro cúbico); sucesivamente, sin tréguia ni descanso, en nuestras arterias, en nuestras venas, en nuestra carne, en nuestro cerebro, todo circula, todo marcha, todo se precipita en un torbellino vital, proporcionalmente tan rápido como el de los cuerpos celestes. Molécula por molécula nuestro cerebro, nuestro cráneo, nuestros ojos, nuestros nervios, nuestra carne todo entera se renueva sin cesar, y con tanta rapidez, que en doce meses se cambia enteramente nuestro cuerpo. El análisis de los cuerpos orgánicos é inorgánicos nos pone en presencia de movimientos de átomos regidos por fuerzas, y el infinitamente pequeño nos habla el mismo lenguaje que el infinitamente grande.

(Se Concluirá.)

El novio y el capuchino.

Cierto joven que á casarse, gozoso, se preparaba, á los piés de un capuchino se arrodilló una mañana y le rogó, muy humilde, que sus culpas escuchara.

Confieso—dijo—que quiero, que idolatro á una muchacha; que ya todo está dispuesto, y hoy mismo, padre, nos casan.

Contóle otros pecadillos el novio, muy á la larga, y el padre tomaba polvos sin chistar una palabra.

Mirando ya por su parte la confesión acabada, dicho ya el *Ego te absolvo*, y extrañando le dejara escapar tan bien librado, antes de volver á casa, dijo el penitente:—padre, ¿No me manda rezar nada, ni hacer otra penitencia que mis culpas satisfaga? —¿A qué? contestó mi fraile componiéndose las barbas; ¿qué más penitencia quieres? ¿No me has dicho que te casas?

CASINO LEONÉS.

Atentamente invitados por la Junta directiva, asistimos en la noche del domingo al baile general, con que obsequiados fueron los señores socios del *Casino Leonés*.

Elegantes, graciosas y bellas señoritas, cuyos nombres gustosos insertaríamos á no temer que alguno se nos olvidara, asistieron al baile al que dieron mayor realce con sus encantos y hermosura.

Los pollos, más bailadores que otras veces aun que no tanto como era de desear, obsequiaron á las jóvenes que altamente complacidas se retiraron del baile á las cuatro y media de la madrugada del lunes.

La banda del Hospicio contratada para dar á la fiesta novedad, ejecutó con mucho gusto los bailables anunciados en

los billetes de invitación, si bien en la masa instrumental notábanse vacíos considerables por lo que llamamos la atención de nuestros diputados provinciales para que prestasen á aquella los elementos necesarios á toda música, y como, según noticias reclamados los tiene el director de la misma. Sentimos que en esta ocasión no sean nuestros aplausos para con la música del Hospicio todo lo calurosos que quisiéramos.... pero la hemos oído tocar otras veces muchísimo mejor que en la noche del domingo.

Las reformas nuevamente emprendidas por la Junta del Casino, merecen toda clase de elogios, pues haciendo desaparecer el abigarrado conjunto de cuadros que adornaban los muros del salón de baile, se ha decorado éste con más gusto y propiedad, respetando solamente de lo antiguo el bien pintado lienzo del techo si bien las figuras del centro aunque hubieran desaparecido de menos no se echarían.

El tocador, que también ha sufrido reformas, en su nuevo estado acusa el esquisito gusto de una dirección bien entendida.

La obra de tapicería es excelente, por lo que felicitamos al Sr. D. Francisco Prieto, encargado de ella.

La Junta directiva de la Sociedad invitó á los representantes de los periódicos locales á un espléndido *lunch* que revisió después los caracteres de cena, en la que el *champagne* suplió la ausencia de los demás vinos.

Damos las gracias á la expresada Junta por su atención para con nosotros, á la vez que le enviamos nuestros más sinceros plácemes por su acierto en las reformas indicadas.

Benito Blanco.

TEATRO.—No inútilmente llama la caridad en los generosos corazones del pueblo de Leon, y una prueba mas de ello han dado en la noche del sábado último, en que tuvo lugar en nuestro coliseo una función lírico-dramática, á beneficio del menestral Fernando Fernandez, hijo de esta población.

Antes de que se alzase el telon, la sala del teatro daba claros indicios del acto humanitario; pues todas las localidades estaban ocupadas, y en todas las personas que las llenaban se veían resplandecer sentimientos de la más santa de las virtudes, que presta alivio en sus aflictivas situaciones á los infelices desgraciados y menesterosos.

Por lo mismo que se trataba de un beneficio, los aficionados que tomaron parte en las obras puestas en escena se esmeraron en la ejecución de sus respectivos papeles, resultando un conjunto admirable y como no se verá en muchas compañías.

La Srta. Agosti y Srta. Gabriela, y los Sres. Villabrille (Augusto), Blanco (B.), Caldevilla y Beneitez, dieron una acertadísima interpretación al drama del Sr. Santero, *Angel*, recibiendo merecidos aplausos, y la Srta. Agosti una corona con que la obsequiaron desde un palco, por la buena altura á que se sostuvo en su papel de Magdalena.

Con la bonita zarzuela *El hombre es débil*, dió fin la función, en donde una vez mas demostraron sus excelentes dotes para el arte escénico la Srta. Blanco (I.), y los Sres. Veamurguía y Blanco (P.), á quienes les fueron prodigados por el público nutridos aplausos, y hecho repetir varios números de música.

Nuestra enhorabuena á todos los que en dicha velada tomaron parte, no tan solo por el buen desempeño de las obras, sino principalmente porque en ello contribuyeron á aliviar la aflictiva situación

de un desgraciado que gime en el lecho del dolor.

ANUNCIOS.

COLOCACION.

Un cesante de Hacienda con buena hoja de servicios y bastante ejercitado en asuntos de contabilidad, escritura y algo de judicial, desearia, colocarse en cualquiera oficina ó escritorio particular. En la imprenta de este periódico se darán mas pormenores.

En la tienda de comestibles del Maragato Sta. Cruz 16, se sigue vendiendo toda clase de legumbres, embutidos de cerdo, buenos licores, vinos blancos y tintos superiores y comunes, aguardientes de varias clases anisados; pero especialmente en anís de la coalición republicana, no solo por el nombre que lleva, sino que es muy saludable al paladar, es tónico, refrigerante; y como refresco no tiene rival.

Ya lo sabeis, ciudadanos, al Anís de la Coalición Republicana.

Los viajeros que quieran tomar pasajes para Montevideo, Buenos Aires y puertos del Pacífico, pueden tomar billete en Leon, Calle Nueva Núm. 6, en cuyo punto, se darán todos los detalles necesarios y referentes al viaje.

Don Casimiro es el Representante en Leon de la Compañía Inglesa y ruega al público, no se confunda esta Compañía, con la de los Vapores Alemanes y otras Empresas.

Los que tomen billete tendrán rebaja del precio ordinario.

FRANCÉS Y VOLAPUK

por el conocido Profesor de esta Ciudad SR. CASTRILLON.

Honorarios mensuales, cinco pesetas, en su casa.
Lecciones particulares diez pesetas.
Método único y rápido.
Santa Cruz, 20, 2.º

BURRA DE LECHE. En el Rastro viejo, calle de la Torre, núm. 3, hay una bien mantenida á pienso.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
Cura los padecimientos del estómago.
Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.
DEPÓSITO.—Sevilla; El autor, Farmacia Globo; Tetuan, 20. 5Jun-33
PRECIO DE CADA FRASCO, 24 ES.

CURACION ASEGURADA
de todas Afecciones pulmonares.



Vosotros todos los que padecéis del pecho, ensayad las Cápsulas del Doctor FOURNIER.

Depósito en Leon: Sres. Viuda de Chalanzon y Sobrino.

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS
ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG
 Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos más delicados: su acción es segura contra las enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.
 Escribir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.
ADVERTENCIA. — Escríbase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías
La VELOUTINE
 Polvo de Arroz especial
 Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista
 PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

JOYA MEDICINAL,
AGUAS MINERALES NATURALES DE
CARABAÑA

Salinas, sulfurosas, sulfato-sódicas, hiposulfitadas

ÚNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y anti-scrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á tener resultados opuestos á los que se propagan.


Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se halla de venta en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas aguas dirigirse á R. J. CHAVARRI, Atocha, 87.

(Plaza de Antón Martín), MADRID.

DEPOSITOS EN LEON. — D. Joaquín Rodríguez. — Sra. Viuda de Chalanzon. — Sres. Merino é hijo. — D. Vitores Peña Izquierdo.

CHOCOLATES

 Dos clases NUEVAS de chocolate de dos pesetas y 2 y 1/2
 expende la COMPANIA COLONIAL, además de las primitivas, unas y otras muy superiores, para la satisfacción del consumidor.
 Depósito general de Chocolates, Cafés y Tés, Mayor, 18 y 20.
 Sucursal, Montera, 8

La Enciclopedia Comercial de la casa Editorial de Sola-Sagales de Barcelona. Su autor, D. NTONIO TORRENT Y MONNER.

Esta indispensable obra para el comercio y la industria, se publica por entregas á medio real ó sea por cuadernos de peseta, y se suscribe en esta capital, en el Centro de suscripciones la de la Sra. Viuda de Rivas.

BUENA OCASION.

De Ponferrada del Bierzo, le acaban de llegar á Constantino Martínez, de la Calle Sta. Cruz, 800 arrobas de Pera Caruja, Pera Moscatel, Repinaldo, Manzana, muy superior Raneta y hermosísimas Castañas, pasar á verlo que todo ello dará muy arreglado.

ENCUADERNACION

DE **JUAN PRESA,**
 Calle de la Rúa, núm. 10.

Se encuentran toda clase de libros y obras completas y por suscripción. LEON.

Por D. Salvador Llamas, se arrienda un pozo de las mejores condiciones para conservar nieve, y situado en término de esta ciudad.

IMPORTANTE.

En el Establecimiento de Colomán Morán, Zapatería 17 y procedente de Aldeanueva, se acaba de recibir pimienta especial para mondongos, donde sus numerosos parroquianos podrán surtirse de él como en años anteriores.

En dicho establecimiento, entre otros géneros, se expende buen chocolate de una de las principales fábricas de Astorga, dando como ventaja á todo el que compra sus chocolates, una por cada diez libras que compre, y se garantizan las clases, sometiéndolos al cojito de cuantas marcas se despachan en dicha localidad y se admiten encargos para quien desee tareas de chocolate, á gusto del consumidor. 4

En la calle de la Paloma núm. 18, se venden y alquilan máquinas para embutidos.

Se vendela casa núm. 7 calle de la Hoz, que tiene tres pisos, el que desee comprarla en la misma casa darán razon.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos ensueñan las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Por la viuda de D. Manuel Lopez, se arrienda una huerta de cabida 12 fanegas sita en esta ciudad á la Carretera del Puente del Castro.

Los que se interesen en dicho arriendo pueden verse con dicha Señora Calle de Matasiete núm. 3.

En el Establecimiento de Maximino Alegre, Zapatería, núm. 20, hay de venta buenos garbanzos, por libras y por heminas desde 35 céntimos á 50 la libra, y toda clase de legumbres, vino blanco, superior Jeréz á tres reales el cuartillo y toda clase de generos propios de este establecimiento. Por el mismo se arrienda unas habitaciones con servicio de escusado.

Se vende una partida de patatas blancas y de buena calidad.

La persona que desee tratar en su compra, en esta Imprenta darán razon.

Se arrienda el piso principal de la casa núm. 16, de la calle Sta. Cruz, en la tienda de la misma darán razon.

Enfermedades de la boca
PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EPICACES CONTRA LAS

Anginas, crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el silo de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja. 4-6

VENTA DE FINCAS RÚSTICAS.

Por D. Sabas Martín Granizo vecino de esta ciudad, se vende en subasta extrajudicial que tendrá lugar en casa de dicho señor el domingo 28 del corriente, setenta y nueve fincas sitas en los pueblos de Valdefresno, Villacil y Villaseca.

Por el mismo señor se venderán en igual forma el domingo 21 del corriente cuatro fincas sitas en Villaquilambre y tres en San Feliz de Torio.

El precio y demás condiciones están de manifiesto en casa del vendedor.

Se arrienda un huerto á la Calleja de S. Mamés. Para tratar, verse con Don Eduardo Suarez, plazuela de S. Marcelo 9, 2.º

ARRIENDO.—Se arrienda el Molino de la Sierra del Agua, donde darán razon

Liquidacion de Géneros.

con una considerable rebaja de precios.

Decidida esta casa á deshacerse en un breve plazo, del Comercio de géneros de novedad que tiene establecido en esta capital calle de la Rúa núm 2 esquina á la plaza de San Marcelo, anuncia al público que desde hoy empiezan nna verdadera liquidacion con una considerable rebaja del precio de su coste.

VENTA

Se hace de una casa en la calle de don Gutierrez, núm. 4, de dos pisos, al que le intere su compra en esta Imprenta se dará razon.

CAFE DE LA ESTERA

En este acreditado establecimiento se ha recibido un completo surtido de estera cordelillo de pita de siete y ocho reales vara, cordelillo esparto, se colocará en las habitaciones á 6 rs. vara y 5 y medio sin colocar. Estera pleita á tres reales en las habitaciones colocada y dos y medio reales sin colocar. Felpos blancos á 8 reales y de color á 12 reales.

ALMACENES EN RENTA.

En la calle de Guzman el Bueno, número 10, se arriendan unos bastante capaces para colocar maderas ú otros efectos; para tratar de ajuste verse con la que habita en la misma casa. 5

FABRICA DE ALCOHOLES
Y
AGUARDIENTE

DE **EDMUNDO LOZANO**
 Sierra del Agua.—LEON.

Aviso á las personas de gusto.

En la plaza de San Marcelo se ha establecido una tienda provisional de objetos de arte, todo piedra marmol de Italia de varias clase y colores, surtido muy variado, tal como floreros, fruteros y muchos objetos de interesante novedad, dicha tienda estará abierta desde las diez de la mañana á las seis de la tarde, para la venta ordinaria y de las seis de la tarde en adelante venta forzosa por números. 7=9

EN EL CASINO LEONÉS.

Se vende muy barato un piano de cola, propósito para sociedades de recreo.

Imp. de Hemeterio Garcia Perez,

Se vende una partida de tabla soc y varios gruesos. Castañon núm. 2.
 Se arrienda una habitación en la casa del molino la Sierra del Agua.